



学校教育目標

こころざしを持って  
気づき 考え 共に実行する子

全校児童数： 79名

PTA世帯数： 63名

◆◆◆ みんなでがんばる合い言葉 ◆◆◆

- ①んがえを伝える
- ②んなで力を合わせる
- ③い言葉をつかい、気持ちの良いあいさつをする
- ④きるまで挑戦する

『やればできるのではなく、やらなきゃできないのです！』

～ 気持ちよく次に進むために、1年間で学んだことのまとめをしよう ～ 校長 稲葉 浩

「1月は行く、2月は逃げる、3月は去る。」ということわざがあります。正月から3月までは行事が多く、あっという間に過ぎてしまうことを調子よく言った言葉です。まさに1月はあっという間に行ってしまいました。感謝の会等の行事へのご参加ありがとうございました。

我が家の横の土手に咲く梅の花を毎年よく見ずに過ぎてきました。今年は、よく見るためにも絵に描いてみることにしました。その絵を使いながら2月の朝礼で以下のようなお話を子供にしました。

今日は、この絵を描いてきました。校長先生の家のお庭に咲いている「梅」の花の絵です。寒い中で頑張って力強く咲き、春の香りを漂わせて私たちを嬉しい気分させてくれています。厳しい暑さの夏の間に太陽の光を一杯取り込み一生懸命養分をためてきたからこそ、この寒さの中で美しく・香りの良い花を咲かすことができたのです。素晴らしいですね。

さて、3学期が始まって1ヶ月経ちましたね、「いい言葉を使い、気持ちの良いあいさつをする」は実行できていますか？ 授業の開始のあいさつ、朝運動の時の号令など、新しいかけ声にもなれてきましたね。それは、毎日係が号令をかけてくれているからです。でも自分だけであるあいさつや声掛けは、自分が意識しないとできませんね。だから、自分自身で意識してやらなければならないのです。自分自身でやれる力が本当の力だと思います。現在上井出小の多くの仲間が縄跳びの練習を頑張っていますね。「校長先生、6分間跳べました。つかれた～、まだ足が少し痛いです。」と笑顔で話してくれた子供がいます。帰り道、家の庭で頑張っている子供を見かけました。大変だけど、頑張っているから目標をクリアできるんですね。

ところで、校長先生が好きではない言葉があります。それは、「やるときゃやるよ。」です。言葉というよりもその言葉を使っていた人の姿勢が悪い印象を残しています。目立つとき、困ったとき以外は、怠けていたりふざけていたりしてやらなきゃいけないことをやらないんですね。必ず誰かがとぼっちを受けていました。その場限りの頑張りなんです。自分の力になったり、周りの人のためになったりするには、日頃から「やればできる」ではなく、「やらなきゃできない」を意識して頑張ることが大事だと思います。あいさつや縄跳びもそうですが、勉強も同じです。1年がもうすぐ終わります。この1年間で学んだことはしっかり頭に入っていますか。「定着度調査」の結果はどうでしたか。次の学年に進むためにも、日々「やらなきゃできない」を意識して勉強にも取り組みましょう。そうすることで、気持ちよく次の学年・学校に進めます。そして、自分の夢や目標達成への道が開けると思います。この梅の花のようにね。

これからの長～い人生において、小学校での学びが1番の基になると思います。私の35年の経験でも、中学校で逆転できた子供は少なかったです。今を頑張れる人は、未来も頑張れると思いますよ。「やらなきゃできない」の気持ちで頑張りましょう。いつから、今でしょ！

(ちょっと古いか…)と、伝えました。言葉遣い・あいさつと同じように生きるために大切な力となります。家庭学習(復習等)へのご指導よろしくお願ひします。



【暑い夏に蓄え、冬の寒さに負けず咲いた梅の花】

※子供たちの日々の活動の様子については、上井出小HPで随時公開しています。

## 交流を通してコミュニケーション能力を育てていきます。

1月17日(木)、上井出小・人穴小フрендシップデーを開催しました。上井出小全校児童が人穴小に訪問し、新聞を活用した授業、富士山学習で学習した内容のプレゼンテーション発表等を通して交流しました。新聞を活用した授業では、子供たちの実態に合わせ、「回し読み新聞作り」等の活動を行いました。両校の子供たちが積極的に意見交換していました。また、富士山学習の発表では、上井出小6年生、人穴小3・5・6年生が学んできたことを発表し、それに対する感想等を、両校の他学年児童が積極的に発表する姿が見られました。その後、弁当を一緒に食べたり、運動場や体育館等でレクレーションを行ったりと、両校児童の交流を深めることができました。今後も、北部小規模校間で交流を深めていきます。



富士山学習の取組発表(6年生)



新聞を活用した授業(1年生)



新聞を活用した授業(3・4年生)

## 地域の昔の遊び名人と交流しました。

1月30日(水)、1年生が生活科の学習で「昔の遊びを教えてくださいの会」を行いました。上井出区在住の「昔のあそび名人」5名が来校してくださり、あやとりや紙鉄砲、紙飛行機、おはじき、けん玉といった昔の遊びを教えてくださいました。子供たちは、昔の遊びのやり方を知るとともに地域の方々と触れ合うことを通して、自分たちのことを温かく見守ってくれていることに対して感謝の思いを持つことができました。これからの学校生活を通して、その思いをさらに育てていきます。



参加して下さった名人達



おはじきを教わっている様子



けん玉を教わっている様子



紙飛行機を教わっている様子

## 気持ちの良いあいさつを目指しています。

上井出小では、児童会の取り組みの1つとして、毎週水曜日を「プレミアムウェンズデー」としていい言葉遣いや気持ちの良いあいさつを意識する活動を行っています。朝の活動では、各縦割りグループが順にあいさつ当番になり、昇降口周辺であいさつ運動を行っています。全校児童が気持ちの良いあいさつを行うことができるよう、今後も活動を継続して行っています。



朝のあいさつ運動を行っている様子

## 行事予定

2/	11 (月)	建国記念の日		21 (火)	お弁当の日
	12 (火)	6年生と思い出をつくる計画会		23 (土)	富士山の日
	13 (水)	入学説明会			市内図工展(～25日)
	15 (金)	児童会引き継ぎ式		26 (火)	委員会活動
		6年生ありがとう週間(～22日)		27 (水)	リサイクルの日
	18 (月)	和楽器を親しむ会		28 (木)	スクールカウンセラー来校
	19 (火)	ようこそ上井出小への会 来年度入学園児来校	3/	1 (金)	朝礼 卒業式式場準備
	21 (火)	普通5日課 6年生と思い出をつくる会		3 (日)	上井出地区ふれあい給食